
 

 

 

SESION ORDINARIA Nº167-2023 / 14/11/2023 

 

SESION ORDINARIA 1 

168-2023 2 

Sesión ordinaria número 168-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 21 de noviembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez y 7 

Andrea Sánchez Vega. 8 

Concejales Suplentes: Carlos Fonseca Brenes, Laura Calvo Pérez y Martin Salas Casasola. 9 

Intendente: Wilberth Quirós Palma. 10 

Ausencias justificadas:  11 

Liz Amadelyz Morales Rodríguez – Síndica suplente – Asunto personal, Rocío Portuguez 12 

Araya – Regidor propietario – Problemas de salud. 13 

Ausencias injustificadas: Cristopher Sánchez Corrales. 14 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 15 

Visitantes: No hubo. 16 

Oyentes: No hubo. 17 

 18 

Articulo I. 19 

Orden del Día 20 

Artículo I. Orden del día 21 

Artículo II. Apertura de la sesión  22 

Artículo III. Comprobación de quórum 23 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 24 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 25 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 26 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 27 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 28 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 29 
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Artículo X. Asuntos Varios 1 

Artículo XI. Acuerdos 2 

Artículo XII. Cierre de Sesión 3 

 4 

Articulo II. 5 

Apertura de la sesión 6 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 7 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 8 

unánime.  9 

 10 

Artículo III. 11 

Comprobación de quórum 12 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 13 

determina que el mismo está completo.    14 

 15 

Artículo IV. 16 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 17 

No hubo. 18 

 19 

Artículo V. 20 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 21 

Una vez conocida y analizada, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 22 

Vindas Ureña, Moya Sánchez, Agüero Luna, Ortiz Sánchez y Vega Sánchez, acuerdan por 23 

unanimidad de los presentes aprobar el acta de la sesión ordinaria n°167-2023 del C.M.D.T. 24 

en todos sus extremos.  25 

 26 

 27 

Artículo VI. 28 

Lectura de Correspondencia 29 
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1. Oficio N°63-2023 suscrito por Alonso Alvarado Calvo Ingeniero Municipal “Sirva la 1 

presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta a su oficio 2 

S.M. 188-2023, con respecto al camino a donar por parte del proyecto La Joya. 3 

Después de haber realizado la visita correspondiente, les indico que dicho camino en 4 

campo cuenta con 14.00m de ancho según lo indica el plano catastro, además, el mismo 5 

se encuentra debidamente conformado en base de agregados tanto en la superficie de 6 

ruedo con en las cunetas. 7 

En conclusión, este camino cumple con las medidas correspondientes para poder ser bien 8 

recibido por el Concejo Municipal, sin embargo, las características del mismo son ustedes 9 

quien las deben de analizar y aceptar.” 10 

 El regidor Moya Sánchez consulta ¿si se recibe el camino si se debe lastrear, si se le debe 11 

de hacer inversión? 12 

 El señor Intendente explica que es un tramo de camino corto, pero que está en muy buenas 13 

condiciones, que el camino está mejor que los caminos de ellos en el bajo. 14 

 El señor Presidente le explica al regidor Agüero Luna en donde queda el camino. 15 

 El señor Intendente menciona que ojalá todos los caminos se reciban de esa manera. 16 

 17 

ACUERDO 1 18 

Basado en el N° Oficio 63-2023 suscrito por el señor Alvarado Calvo Ingeniero Municipal en 19 

donde después de haber realizado la visita al camino el cual la ALMAR S.A. cedula jurídica 3-20 

101-260142 quiere donar al Concejo Municipal, se determina que el camino cumple con las 21 

medidas correspondientes. Por lo tanto, este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de 22 

los presentes recibir la donación del camino por parte de ALMAR S.A.  23 

  24 

2. Oficio N°64-2023 suscrito por Alonso Alvarado Calvo Ingeniero Municipal “Sirva la 25 

presente para saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo hacer de su 26 

conocimiento el informe de estudio de ofertas con respecto al proceso licitatorio número 27 

2023LD-000008-3040200001 “Contratación de servicios para mejoramiento de caminos de 28 

la red vial distrital.”, realizado vía plataforma SICOP. 29 
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En el cual se recibieron ofertas hasta las 9:10 a.m. del día martes 21 de noviembre del 1 

presente año; posterior a eso se realizó el proceso de apertura de las ofertas, en las que 2 

se presentó una sola empresa, la cual fue:  3 

 CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LIMITADA. 4 

Basado en el pliego de condiciones y la oferta presentada con sus respectivos documentos 5 

probatorios adjuntos en SICOP, les indico lo siguiente: 6 

 La oferta de la empresa CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD 7 

LIMITADA., cumple con el presupuesto establecido para la ejecución de estas obras. 8 

Además, cumple con lo solicitado en el pliego de condiciones. Por lo que esta oferta se 9 

toma como ELEGIBLE. 10 

Se adjunta el estudio de ofertas para su análisis y adjudicación.” 11 

 El regidor Moya Sánchez consulta que ¿cuáles son las Calles Urbanas de Tucurrique que 12 

llevan tanta plata? 13 

 El señor Intendente explica la sesión anterior el comento en donde se iba a realizar los 14 

proyectos, que es por donde Alexis Vaglio en donde tienen problemas de aguas, es meter 15 

tuberías de donde Palomo para abajo cruzar la calle para salir donde papi por decir a tirar 16 

el agua al cuneteado de la escuela, además lleva una acera y adicional si llegara a alcanzar 17 

seria terminar de asfaltar el camino de la parcela de Moncho que le falta una parte. Por otra 18 

parte, le comenta al Concejo que en este caso y que Hazel que está metida en el SICOP, 19 

si se pudiera votar hoy sería ideal, ya que SICOP los procesos son muy lentos y hay que 20 

dar tiempo de apelaciones y en general, y la Muni se va el 22 de diciembre por lo que queda 21 

un mes para terminar el proceso.  22 

 El regidor Moya Sánchez menciona que porque se indica que hay que dar tiempo de 23 

apelaciones si solo oferto una empresa. 24 

 La secretaria al respecto indica que, según la ley, aunque se haya recibido solo una oferta 25 

de igual manera se debe de respetar los tiempos para posibles apelaciones o presentación 26 

de recursos. 27 

 El señor Intendente menciona que es este caso en SICOP no lo ve una o dos empresas, 28 

las licitaciones la pueden ver cientos de empresas, pero que oferten es otra cosa. 29 
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 El regidor Moya menciona que deberían de ser por lo menos tres empresas las que oferten 1 

para poder seguir con el proceso. 2 

 Al respecto el señor Intendente explica que eso era antes cuando se hacía con proveedores 3 

que se tenían inscritos, pero ahora no en SICOP se invita en pleno y si solo participa una 4 

empresa solo esa se toma en cuenta y porque apelaciones, no porque se dice que nadie 5 

va apelar, sino que la ley exige dar ese tiempo de apelación después de que se adjudica. 6 

Comenta que para el próximo año como parte de los proyectos 2023 hay uno pendiente 7 

para el 2024 porque posiblemente no van a ingresar los recursos, es la construcción del 8 

puente del sitio, los cuales los tres desembolsos que faltan están destinados para la 9 

construcción del puente. 10 

 El regidor Moya Sánchez indica que, porque no son un poco más exigentes en los 11 

proyectos, el tema del ingeniero, porque en este paquete se habla de alcantarillado e indica 12 

que ese alcantarillado se debe de inspeccionar que sea el que indican, porque luego meten 13 

menos y no se sabe. También menciona la mala planificación que se tiene con el ingeniero 14 

que se sabe que ya en Tucurrique no se tienen teléfonos públicos, y solicita que hagan algo 15 

con el poste que quedo dentro de la acera de Sabanillas, porque Cuchillo cuando hizo las 16 

otras aceras si rodeaba el poste y en este caso no lo están haciendo y personas con 17 

discapacidad o cualquier persona no va a poder pasar por ahí por dejar el poste en medio 18 

de la acera, también destaca que las aceras las que hizo el ICE son de un metro y esas se 19 

redujeron a ochenta centímetros. Menciona que la aprobación de proyectos de momento 20 

se debe de velar que se cumpla con los proyectos que no importa que sea la misma 21 

empresa pero que Alonso se ponga atrás a los proyectos, porque quien le va a discutir 22 

sobre el poste que quedo en la acera. 23 

 El señor Intendente menciona que al respecto a Alonso ya en lo que fue lunes y martes lo 24 

tiro a la calle, porque el también esta cansado de todo a como el regidor Moya lo ha estado 25 

diciendo, y no que le moleste lo que dice solo que él está diciendo la verdad. 26 

 El regidor Fonseca Brenes indica que lo que dice el regidor Moya tiene razón y si el poste 27 

queda así hay que ver como se hace para hacer esa curva porque ahí no se va a poder 28 

pasar.  29 
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ACUERDO 1 1 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes una vez conocida y 2 

analizada la recomendación presentada por el señor Alvarado Calvo Ingeniero Municipal del 3 

proceso licitatorio número 2023LD-000008-3040200001 que corresponde a la “Contratación 4 

de servicios para mejoramiento de caminos de la red vial distrital”, realizado vía plataforma 5 

SICOP.  6 

Se acuerda adjudicar el proceso licitatorio a la empresa CONSTRUCTORA J.S.R. SOCIEDAD 7 

DE RESPONSABILIDAD LIMITADA, la cual cumple con lo establecido basado en el pliego de 8 

condiciones y documentos aportados por la empresa, se adjudicará de la siguiente manera: 9 

 Calles Urbanas Pueblo Nuevo – Las Vueltas por un monto de ¢990.000,00 (novecientos 10 

noventa mil colones exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario 11 

“5.03.02.01.909.5.02.02”. 12 

 Calles Urbanas Tucurrique por un monto de ¢18.220.780,00 (dieciocho millones doscientos 13 

veinte mil setecientos ochenta colones exactos) los cuales se rebajarán del código 14 

presupuestario “5.03.02.01.910.5.02.02” y un monto de ¢3.178.220,00 (tres millones ciento 15 

setenta y ocho mil doscientos veinte colones exactos) los cuales se rebajarán del código 16 

presupuestario “5.03.06.02.936.5.02.02”. 17 

 Calles Urbanas San Miguel por un monto de ¢990.000,00 (novecientos noventa mil colones 18 

exactos) los cuales se rebajarán del código presupuestario “5.03.02.01.911.5.02.02”. 19 

Para un monto total a adjudicar de ¢23.379.000,00 (veintitrés trescientos setenta y nueve mil 20 

colones exactos). ACUERDO EN FIRME. 21 

 22 

Asuntos de trámite Urgentes 23 

No hubo. 24 

 25 

Artículo VIII. 26 

Mociones de los señores Regidores 27 

Moción 1 Presentada por Mario Moya Sánchez y Héctor Agüero Luna 28 

Considerando: 29 

https://www.sicop.go.cr/moduloPcont/pcont/ctract/es/CE_CEJ_ESQ002.jsp
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1. El Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique apoyó con una declaratoria de interés social 1 

el proyecto de vivienda “Provivienda Sabanillas”, el cual se está construyendo en las entradas 2 

de esta comunidad. 3 

2. El proyecto Provivienda Sabanillas es un proyecto de un gran impacto positivo para toda la 4 

zona y no solo para el distrito, puesto que hay familias de todas partes del cantón, de La 5 

Victoria hay 15 familias, de Juan Viñas hay 10 familias, de Santa Marta hay 5 familias, de 6 

Pejibaye hay 40 familias, así como otras familias de San Joaquín, y diversos lugares de los 7 

distritos 1 y 3 del cantón de Jiménez. 8 

3. Este proyecto es de bien social, y las casas serán para familias de escasos recursos, por lo 9 

tanto, no se está cobrando ningún tipo de cuota, según se le informa a este Concejo Municipal 10 

de Distrito. 11 

4. El proyecto se encuentra en una etapa muy avanzada de su desarrollo. 12 

5. En una reunión con altos jerarcas del BANHVI, se comentó sobre la importancia de que el 13 

proyecto cuente con apoyo en todo sentido, y siendo la declaratoria de interés público distrital 14 

y cantonal, uno de los últimos elementos con los que no cuenta el proyecto de vivienda, les 15 

solicitamos valorar lo siguiente: 16 

Por tanto: 17 

Se le solicita a la Alcaldía y al Concejo Municipal de Jiménez, valorar su apoyo al proyecto 18 

Provivienda de Sabanillas, en consideración de declararlo de interés público a nivel cantonal, 19 

puesto que ya cuenta con esta declaración a nivel distrital. 20 

Sin embargo, reconociendo que este beneficiará a familias del todo el cantón, les solicitamos, 21 

siempre respetuosos de su autonomía, considerar esta solicitud que se les expone. 22 

 El señor Intendente indica que eso es muy interesante porque y eso lo vieron desde el 23 

principio, pero el mismo don Mario Moya dijo que “esa hijueputa vieja no porque lo que 24 

quiere es aprovecharse para politiquear” y que no se hizo porque prácticamente se dijo que 25 

no, pero que por supuesto es el proyecto es más que cantonal, es regional. Pero que si es 26 

muy importante que Jiménez tome un acuerdo bajo esa dirección que la alcaldesa o la 27 

municipalidad autorice a la alcaldesa en realizar la declaratoria es muy importante y que 28 
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vale la pena, y que al final no compartía, pero si respeto la opinión de don Mario, en lo 1 

personal le parece perfecto y está de acuerdo solicitar la declaratoria a Jiménez. 2 

 El regidor Agüero Luna comenta que en ese sentido él le solicito a don Gustavo que tal vez 3 

se le pasaran algunos insumos y efectivamente le paso semanas atrás una presentación 4 

del proyecto, y le comento que la única recomendación que le daba como regidor era que 5 

se aseguraran que el proyecto se donara con los caminos asfaltados y que viniera con el 6 

porcentaje de áreas para uso de parque público y demás, y le comento a la señora 7 

Alcaldesa que como le dijo don Gustavo el proyecto estaba con todo lo de la ley, todos los 8 

trámites y que ella le decía que al paso en que va el proyecto tan avanzado la declaratorio 9 

era como un adorno, pero le reitero que era importante por lo menos contar con esa 10 

declaratoria para que el proyecto fuera bien presentado, y que ella le dijo que primero lo 11 

aprobara el concejo de Tucurrique, que por dicha en la sesión pasada lo hicieron como 12 

correspondía, y que lo que presentaron Mario Moya y él es solamente una solicitud muy 13 

respetuosa para que la municipalidad haga lo que le corresponde, si bien lo tiene y si no el 14 

proyecto va por muy buenos caminos y tiene muy buena bandera, y no cree que lo roben 15 

para politiquear ni nada por el estilo porque no se han metido en nada y le parece que el 16 

proyecto va muy bien y que ojala que el Concejo Municipal de Jiménez que los escuchen. 17 

 El señor Intendente indica que es importante y que es un apoyo muy grande porque el 18 

proyecto es más que cantonal. 19 

 El regidor Agüero Luna al respecto indica que por eso lleva datos de población que le facilito 20 

don Mario Moya, porque cree que se van a centrar más en que se beneficia a los distritos 21 

que administra la municipalidad de Jiménez por eso va bien justificado. 22 

 El señor Presidente menciona que con solo tener gente de Juan Viñas y de Pejibaye, eso 23 

automáticamente lo mete en el paquete. 24 

 El regidor Moya Sánchez indica que al principio como el señor Intendente asume que fue 25 

cierto que no lo va a negar frente al compañero porque sea como sea Héctor lo ha estado 26 

pulseando mucho en muchas cosas a nivel y no es de ahora como le decía que eso lo 27 

ocupan para ayer pero que ella se ha brincado en ese sentido y el compañero Héctor le 28 

dijo que lo hicieran de esa manera, y cuando le dijo a Wilberth que lo hicieran a nivel de 29 
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distrito porque si le dijo que con esa señora le dice una cosa y todo y más bien ella quedo 1 

desde la semana pasada frente al compañero de mandar la nota de parte de ella pero no 2 

mando nada. 3 

 El señor Intendente menciona que si no se le pide el favor no lo va hacer. 4 

 5 

ACUERDO 1 6 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes enviar atenta nota a los 7 

Regidores de la Municipalidad de Jiménez y a la señorita Lissette Fernández Quirós- Alcaldesa 8 

Municipal, solicitándoles se analice la posibilidad de la declaración de interés público a nivel 9 

cantonal del Conjunto Residencial, que se desarrollará en la localidad de Sabanillas. 10 

El proyecto Provivienda Sabanillas está ubicado específicamente en Jiménez, Sabanillas 11 

Tucurrique, a 100 metros al norte de la plaza de fútbol y frente a RN225. Este proyecto está 12 

siendo desarrollado bajo la modalidad S001 y tiene como objetivo principal proporcionar 13 

soluciones habitacionales accesibles y de calidad a la comunidad. 14 

El proyecto contempla la construcción de un total de 192 soluciones habitacionales, las cuales 15 

se distribuirán de manera equitativa, para familias de todas partes del cantón y diversos lugares 16 

de los distritos 1 y 3 del cantón de Jiménez. 17 

Además de cumplir con la necesidad de vivienda en nuestra comunidad, Provivienda 18 

Sabanillas también busca fomentar el desarrollo socioeconómico a través de la generación de 19 

empleo y la dinamización de la actividad comercial en la zona. Este proyecto contribuirá al 20 

crecimiento sostenible de Jiménez y a mejorar la calidad de vida de sus habitantes. Dicho 21 

proyecto ya se encuentra en un nivel avanzado y en el BANVHI se comentó la importancia de 22 

esta declaratoria de interés público distrital y cantonal.  23 

Por todo lo expuesto, solicitamos respetuosamente a la Municipalidad de Jiménez declarar el 24 

proyecto de vivienda Provivienda Sabanillas como de interés público a nivel cantonal. Esta 25 

declaración permitirá obtener los beneficios y apoyos necesarios para asegurar su pronta 26 

ejecución y éxito, así como evitar posibles obstáculos burocráticos que puedan retrasar su 27 

desarrollo. ACUERDO EN FIRME. 28 

 29 
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Moción 2 Presentada por Héctor Agüero Luna 1 

Considerando: 2 

Que estamos pasando por momentos de limitaciones presupuestarias en todos los entes del 3 

Estado y las colaboraciones hacia los distintos sectores han resultado en limitaciones al 4 

presupuesto de los Comités Cantonales de Deporte y Recreación y sus respectivos 5 

subcomités. 6 

Que en momentos donde la inseguridad, el crimen organizado y las drogas están en aumento, 7 

es el deporte un aliado para seguir trabajando por la niñez. 8 

Que la manutención de las plazas de deporte de Las Vueltas y Sabanillas son un tema de 9 

suma importancia y que les cuesta trabajo a sus respectivos subcomités. 10 

Que el Comité de Deportes de Tucurrique centro cuenta con una máquina de cortar césped, 11 

también denominado tractor cortacésped. 12 

Que este recurso podría facilitar la manutención si es compartido con los demás subcomités. 13 

Que los demás subcomités de Deporte presentan una preocupación por el mantenimiento de 14 

sus plazas públicas, puesto que no cuentan con las herramientas y presupuesto adecuado. 15 

Se propone lo siguiente: 16 

Por lo tanto: 17 

Propongo que, en respeto de la semiautonomía del Comité de Deportes de Tucurrique, el 18 

Concejo Municipal de Tucurrique solicite al Comité de Deportes de Tucurrique de manera 19 

voluntariosa y colaborativa, presten el tractor cortacésped a los subcomités de deporte de la 20 

comunidad para que estos, cuando hagan una solicitud escrita al Comité de Deportes de 21 

Tucurrique con copia al Concejo Municipal, presten el activo 22 

Que sea la municipalidad, quien, mediante el visto bueno de la intendencia municipal, preste 23 

el vehículo municipal para el transporte ida y vuelta de dicho activo. 24 

Que los subcomités de deporte se hagan responsables del activo durante su uso, tanto en sus 25 

afectaciones como en el combustible. 26 

Que la solicitud del transporte y de uso del activo tiene que realizarse con 10 días hábiles de 27 

antelación, como lo indica la ley de notificaciones. 28 
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 El regidor Agüero Luna indica que en ese proceso en una visita que tuvo con la Diputada 1 

Rosaura Méndez que visitaron algunos subcomités de deportes específicamente el de 2 

Sabanillas y el de Las Vueltas, que les abrieron las puertas y lo que ellos les hablaban es 3 

que de las mayores cosas que los ocupan es cortar el césped, que muchas veces lo tienen 4 

que hacer con máquina y que no queda siempre parejo y es un gasto que les lleva mucho 5 

tiempo y que con una maquina como la que tienen aquí en Tucurrique podrían hacerlo en 6 

menos tiempo y que la plaza mucho mejor. Destaca que es consiente que es un activo 7 

público que lo compro el Comité de Deportes y al haberlo comprado el Comité de Deportes 8 

es de uso para la intención del deporte en el distrito y no solamente a nivel de Tucurrique, 9 

por eso esa moción es una solicitud muy respetuosa y ahí se destaca con respeto a la 10 

semiautonomía, para que ellos en un momento que el Comité de Sabanillas le pida al de 11 

Tucurrique que les preste el tractor, el Comité de Deportes se lo facilite, menciona que 12 

hasta el momento en la reunión que tuvieron que fue hace dos meses, le comentaron que 13 

no lo han hecho y la única ayuda que propone como Concejo Municipal es que se les facilite 14 

el transporte del vehículo, así sea la Muni quien lo valla a dejar y ello se hagan responsables 15 

durante su uso y que siempre y cuando sea con el visto bueno de la Intendencia, ya que 16 

se debe de coordinar para el transporte y no es una cuestión antojadiza, y así la idea es 17 

que los Comités de Sabanillas y Las Vueltas que también son muy activos puedan tener 18 

acceso a ese activo que es público y que no solamente se dé el uso en Tucurrique. Destaca 19 

que es algo muy pequeñito pero que les puede ayudar a ellos en algo tan cotidiano y normal 20 

como lo es la corta del césped. 21 

 El regidor Moya Sánchez indica que le parece muy buena la moción porque recuerda 22 

cuando vino Golo y Cali, él les dijo a ellos ya que por voz de ellos mismos en el tiempo de 23 

la pandemia todo presupuesto que se les dio de setecientos mil colones se fue en chapeas, 24 

porque Sabanillas tiene un problema que la plaza es muy lagunosa y todas las semanas 25 

por ley se tiene que pasar la máquina, y destaca que Golo que es el que chapea dura hasta 26 

tres días para chapear la plaza, y sea como sea el Comité de Deportes tiene que pagarle 27 

a  él y se acuerda que en el tiempo de pandemia se debían los setecientos mil colones en 28 

gasolina y chapeas, entonces eso es una economía ya que la maquina como lo dijo el 29 
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compañero le toca a todos los comités, y no solo a Las Vueltas y Sabanillas, sino que 1 

también al comité del Congo, a todos los comités porque es para eso, entonces le parece 2 

la moción y espera que el intendente interceda con el presidente del comité y así ayudarles 3 

y evitar que ellos se estén presentando al Concejo a joder, porque ese dinero que gastan, 4 

la podrían estar utilizando en otra cosa, en pagos de corriente u otro tipo de pago, y sabe 5 

que se tiene que pagar a la persona que utilice el tractor el rato que se use pero que no se 6 

dura medio día y no se tiene que pagar tres días de trabajo por semana. 7 

 El señor Presidente indica que le parece bien, que las cosas si se hacen de buena manera 8 

bienvenidas sean, lo que no sabe ya que piensan que como es un activo que como la 9 

compro el Comité de Tucurrique piensan que tienen la obligación de cedérselo a los demás. 10 

Destaca que no sabe la naturaleza del activo ya que fue comprada en la administración 11 

anterior y se supone que por ejemplo si hay dos millones de colones para los comités y se 12 

distribuye de acuerdo a la población, y si a Las Vueltas le toco medio millón y a Sabanillas 13 

también y a Tucurrique le toco un millón, ellos verán que hacen con esa plata y al final la 14 

de Tucurrique que es la que tiene mayor recurso y ellos tomaron la decisión de hacer una 15 

inversión para el comité de ellos y no sabe hasta donde tienen ellos la obligación de 16 

prestarla a los otros comités. Aunque destaca que sería genial por un tema de lealtad, 17 

compañerismo y al final ver un todo en tema de deportes, pero no sabe que tanto se puede 18 

exigir, y tiene claro que el señor Intendente puede hacer la consulta y remitir la moción al 19 

comité. Por otra parte, también hay que condicionar de qué manera se monta y se va 20 

porque se imagina que ese aparato hay que buscar como montarlo para llevarlo y para 21 

traerlo, también que según lo que dice el regidor Moya en Sabanillas se tiene que chapear 22 

por lo menos una vez a la semana, entonces no sabe hasta donde este la disponibilidad. 23 

 El regidor Agüero Luna destaca que por eso la moción va bien redactada y que es respeto 24 

a la semi autonomía es el respeto de lo que ellos lo vean bien, y que la solicitud se haga 25 

con diez día de antelación y que se deben de hacer responsables de las posibles 26 

afectaciones; y en este caso no va a ver que se solicite cada ocho días, porque sería un 27 

abuso y logísticamente imposible para el intendente estar prestando el vehículo dos días a 28 

la semana, entonces se les obliga a hacerlo mediante un trámite. Destaca que la intención 29 
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de la moción es que hay voluntad de prestar el tractor, y que se les puede ayudar con el 1 

trasporte en el vehículo municipal y que se tiene que solicitar con tiempo de antelación. 2 

 El señor Intendente destaca que la moción está muy bien y trasparente, que no hay nada 3 

que pelear y se está tomando en cuenta la opinión del Comité y por eso apoya y coincide 4 

con la moción porque es una máquina que es de muy alto costo y que está siendo utilizada 5 

solamente en Tucurrique y cada veintidós días y pudiendo producir más trabajo. 6 

 El regidor Salas Casasola menciona que el equipo está y que la opción sería bueno que el 7 

señor intendente hable con el presidente del Comité y se dé la opción que si ellos lo 8 

aprueban hay que ponerse de acuerdo en que Sabanillas y las Vueltas haga la solicitud y 9 

que el comité coordine, y que si en Tucurrique se usa cada veintidós días por ejemplo se 10 

sabe que si se corta hoy en se va a usar hasta dentro de otros dos días, y probar en 11 

Sabanillas que se haga la chapea y luego da el tiempo igual que como se hace 12 

normalmente y así también con las Vueltas. 13 

 El señor Intendente destaca que no se deben de meter en los tiempos ya que es un tema 14 

de coordinación entre ellos. 15 

 La regidora Ortiz Sánchez menciona que ella estuvo en el comité de deportes del Congo y 16 

en el comité se compró un chapulín, pero está dañado. 17 

 El regidor Agüero Luna indica que entonces se incluya al comité del Congo para que 18 

también se les preste. 19 

 20 

ACUERDO 2 21 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes enviar atenta nota a la Junta 22 

Directiva del Comité de Deporte y Recreación Distrital, solicitándoles con respeto de su semi 23 

autonomía y que de manera colaborativa y voluntaria analicen la posibilidad de prestar el 24 

tractor de cortar césped a los subcomités de deportes de otras localidades dentro del Distrito. 25 

El motivo de esta solicitud es promover una mayor cooperación entre los diferentes subcomités 26 

de deportes y fomentar el espíritu de solidaridad y apoyo mutuo. Entendemos que el 27 

mantenimiento del césped es una tarea común en la mayoría de las instalaciones deportivas, 28 
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y creemos que compartiendo nuestros recursos podemos lograr un mejor cuidado de las áreas 1 

deportivas en todo el Distrito. 2 

Cada uno de los subcomités de Deportes deberá asumir la responsabilidad del buen uso del 3 

tractor y a garantizar su mantenimiento y cuidado adecuados. Como Concejo Municipal 4 

estamos dispuestos a coordinar el traslado del tractor hasta las diferentes localidades, 5 

utilizando el vehículo municipal asignado para tal fin. Cabe resaltar que la solicitud del tractor 6 

se deberá realizar de manera escrita y se debe de realizar con 10 días hábiles de antelación y 7 

con copia al Concejo Municipal. 8 

Como Concejo Municipal nos comprometemos a asegurarnos de que el tractor se utilice de 9 

acuerdo con las normas y regulaciones establecidas por el Comité y trabajaremos en estrecha 10 

colaboración con los subcomités receptores para supervisar su uso y garantizar su retorno 11 

seguro. 12 

Creemos que esta colaboración entre los subcomités de deportes no solo mejorará la calidad 13 

de las áreas deportivas en todas las localidades del Distrito, sino que también fortalecerá los 14 

lazos entre nuestras comunidades y nos permitirá compartir conocimientos y experiencias. 15 

Esperamos que consideren nuestra solicitud y confiamos en que el Comité de Deportes 16 

comparte nuestro objetivo de promover una mayor cooperación y apoyo mutuo entre las 17 

diferentes localidades del Distrito. éxito, así como evitar posibles obstáculos burocráticos que 18 

puedan retrasar su desarrollo. ACUERDO EN FIRME. 19 

 20 

Artículo IX. 21 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 22 

1- Informe Intendencia. 23 

 Menciona que ha pasado por tres administraciones diferentes y siempre ha sido tan natural 24 

la ausencia de algunos por no decir de todos en actividades, siempre ha visto la ausencia 25 

de los regidores en general e incluso hasta el administrativo, para él es tan natural que en 26 

una actividad no se vean presentes. Pero puede decir, aunque algunos si se presentaron 27 

a la actividad del fin de semana de la celebración de los 54 años de aniversario del concejo, 28 

pero siempre ha visto la ausencia de muchos en las diferentes actividades que se realizan. 29 
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Pero que fue muy bonito ver a la gente disfrutando de los tres bailes que se realizaron, lo 1 

bonito es que increíble ver a los niños entre los pies de los papás, que al final se convierte 2 

en felicidad, por otra en temas culturales agradece a su familia por siempre apoyarlo, pero 3 

destaca y resalta el trabajo de Dilana que se encargó de todo lo cultural y todo es todo, 4 

desde inicio al final, y le es muy grado mencionarlo y resalta el trabajo. 5 

 6 

 El lunes 20 de noviembre tuvo una reunión en el concejo con personeros del INDER, con 7 

doña Laura Mora ingeniera del INDER Turrialba, Luis Martínez Rojas director regional de 8 

Cartago y con Paola Rodríguez asesora ejecutiva del INDER; estaban hablando que ya 9 

están amarrando los recursos, ya que ya están estos recursos para asignarlos para 10 

terminar el asfalto en un 100% en lo que falta de San Miguel, faltan como cuatrocientos 11 

metros. Comenta que los que vienen después tienen que saberlo y destaca que siempre 12 

ha sido un chichas en el tema de como los concejos municipales no son incluidos en el 13 

Concejo Territorial Rural Turrialba Jiménez, y lo menciona no por hablar mal de ella pero si 14 

del sistema, ya que el Concejo Municipal de Tucurrique depende de lo que Juan Viña quiera 15 

darles, y cuando menciona a doña Lissette lo va a hacer pero no hablando mal, pero doña 16 

Lissette ha logrado sacar cuatro proyectos con INDER y Tucurrique ni fu ni fa. Indica que 17 

el Concejo no tiene representación de nada porque doña Lissette tiene una versión que es 18 

muy cierta, que como Tucurrique tiene su propio gobierno local pero desgraciadamente 19 

dentro del sistema no se tiene representación y ya ha acudido ante la presidencia ejecutiva 20 

a través de notas porque no necesita que lo metan dentro de ningún comité pero sí que lo 21 

incluyan en los proyectos, no necesariamente tiene que estar sentado en cada comité pero 22 

sí que le den plata porque Tucurrique también es Jiménez y en esto Lissette los hace 23 

invisibles y tienen desgraciadamente a “Lolo” como parte del comité pero ni frio ni calor está 24 

por intereses personales, también a doña Luz Serrano representante de APROPAN e igual, 25 

destaca que ese malestar lo ha hecho saber y no ahorita. Por lo tanto, se va a seguir 26 

buscando a ayuda en este caso es para terminar a un 100% el asfaltado de San Miguel y 27 

una iluminación del camino Roldan que en este caso es el ICE; los proyectos ya están 28 
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presentados en un 100% en el INDER, los dineros están, pero se van a presupuestar con 1 

la liquidación. 2 

 3 

 Comenta que de igual forma el INDER, si quieren mandan la nota ustedes como concejo o 4 

lo autorizan para hacerlo, pero lo quiere hacer de esa manera, el INDER tiene un 5 

financiamiento del 3% para todo lo que es empredendurismo, por eso quiere solicitar para 6 

que de parte del INDER nos visiten y hagan una exposición al concejo o a un grupo 7 

organizado de emprendedores para que expliquen cómo acceder a esos recursos. De igual 8 

forma se va a hacer con el IMAS que tiene un renglón igual de financiamiento de un millón 9 

de colones para empredendurismo el cual no es rembolsable. Destaca que en la zona hay 10 

mucho empredendurismo y pueden acceder a los beneficios. 11 

 12 

ACUERDO 1 13 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes autorizar al señor Quirós 14 

Palma Intendente del Concejo Municipal para que gestione un posible financiamiento para 15 

emprendedores del distrito de Tucurrique por parte del INDER. ACUERDO EN FIRME. 16 

 17 

ACUERDO 2 18 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes autorizar al señor Quirós 19 

Palma Intendente del Concejo Municipal para que gestione un posible financiamiento para 20 

emprendedores del distrito de Tucurrique por parte del IMAS. ACUERDO EN FIRME. 21 

 22 

 Con respecto al cajero, al principio se veía la posibilidad de instalarlo donde está la 23 

verdulería, y les dice eso porque es una realidad a veces hay que volverse puente para que 24 

las personas pasen, desgraciadamente durante tres años el popular no paga ningún tipo 25 

de alquiler, entonces se está viendo y ya lo hablo con Freddy, y si Dios lo permite con la 26 

venta de chatarra de RECOPE que se ha venido trabajando se va a hacer la segunda planta 27 

para el comité de deportes y se maneja la posibilidad que el cajero se monte en una parte 28 

en donde está actualmente el comité de deportes, el comité se quede con el resto y si tienen 29 
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reuniones las puedan hacer en la sala de reuniones del concejo. Por eso quieres 1 

comentarle como se están haciendo las cosas, y ahí está Hazel que está colaborando con 2 

la información que se necesita para el trámite, destaca que el cajero ya está autorizado y 3 

está pensando que si corren cosa que no están haciendo a finales de este año estaría para 4 

este año. 5 

 6 

 Para el próximo jueves se tiene una reunión con la Gerente de la Mutual Alajuela para 7 

buscar el financiamiento porque cree que el gerente del BANVHI don Dagoberto fue claro 8 

en decir que si el proyecto la Mutual Alajuela lo adopta se podría presupuestar un 40 o 50 9 

por ciento para inicios del otro año, por lo que le dieron audiencia para el treinta de este 10 

mes. 11 

 12 

 Para el próximo martes 28 de noviembre viene doña Milena Matamoros y Carolina de la 13 

oficina de Turrialba del INA, indica que no ha publicado esto porque no quiere ser 14 

imprudente pero ahora que vinieron personeros del INA les informaron que ya hay cursos 15 

aprobados para el 2024, se va a iniciar con dos cursos de inglés, pero adicional están 16 

buscando espacios en la parte de la escuela ya que el día que los visitaron del INA, ya que 17 

se están gestionando la posibilidad de traer cursos técnicos, y los personeros les 18 

mencionaron que tienen lo que más cuesta que son las instalaciones, entonces se va  19 

seguir moviendo el tema de los cursos técnicos para la zona. 20 

 El regidor Moya Sánchez comenta que la mayoría de veces no hay una información cuando 21 

se hace una actividad para que las personas se informen, porque aquí se hacen muchos 22 

proyectos y de parte de la intendencia como que nunca se hace una divulgación de 23 

información. 24 

 El señor Presidente destaca que cada proyecto que Wilberth hace se comunica por medio 25 

de redes. 26 

 El regidor Moya Sánchez menciona que está hablando de los cursos, porque cuando vienen 27 

cursos son muy pocas las personas que se les informa. 28 
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 El señor Intendente al respecto le dice al regidor Moya que a veces se les informa que van 1 

a dar un curso de “X” cosa y con un cupo de 16 a 20 personas y cuando se publica hay 2 

hasta 100 personas interesadas, no tiene la idea de las personas que llaman y hasta se 3 

molestan por no tener cupo, pero se toman en cuenta a las primeras personas que se 4 

apunten. Menciona que las personas que están en el curso de mecaniza de máquinas, la 5 

misma doña Milena pregunto a ellos que a quien le interesaría recibir el curso de inglés, y 6 

solo ahí había como 8 personas, y destaca que son 20 personas y si publica luego las 7 

personas van a quedar fuera por la falta de cupos. Menciona que una vez un muchacho 8 

que tomo el curso de inglés del año pasado le conto que estaba trabajando en el COVAO 9 

y que gracias al curso está ganando más de lo que ganan algunos ahí y le enorgullece que 10 

este tipo de cursos sean de beneficio para los que lo pueden aprovechar. Y aclara que no 11 

publica por egoísta, pero es una cosa de lógica. 12 

 El regidor Fonseca Brenes consulta de que edad se puede entrar al curso. 13 

 El señor Intendente indica que a los dieciséis años. 14 

 15 

 Destaca que quiere dejar en claro que de momento como intendente servidor de la 16 

municipalidad está es la última navidad como intendente, por lo que menciona que van a 17 

ver una decoración muy diferente para este año, una decoración bastante vistosa con unas 18 

16 estrellas que van a ir por el balcón en la parte de afuera, de igualmente va a ver un 19 

proyecto de sombrillas que han visto cómo donde “Canilla” el cual va inspirado en una 20 

costumbre de Colombia y quiere dejar en claro que la inversión de está decoración antes 21 

mencionado es 100% de Wilberth Quirós por lo tanto cuando Wilberth se va, Wilberth se la 22 

lleva, para que no digan el día de mañana que donde está la decoración del año anterior. 23 

Destaca que este año quiere hacer algo totalmente diferente, las luces y el árbol y la 24 

decoración que van a ver es de la Muni, pero las estrellas y la decoración que se va con 25 

las sombrillas de colores son de Wilberth Quirós. 26 

 El regidor Moya Sánchez consulta que con respecto a las comidas para las comparsas y 27 

todo eso, ya que no se ha tocado el tema. 28 
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 El señor Intendente menciona que se está manejando con la iglesia católica, se está 1 

negociando por el monto porque no se puede asignar mucho para eso, y les es sincero lo 2 

mucho que se puede asignar por plato son mil colones. 3 

 El regidor Moya Sánchez indica que lo menciona porque como siempre se le ha dado a la 4 

iglesia y en este caso tienen el local alquilado. 5 

 El señor Intendente al respecto dice que un año pusieron las mesas afuera y ahí sirvieron, 6 

pero casi que está seguro que el servicio de refrigerio se le va a estar dando a la iglesia. 7 

 El señor Presidente menciona que de todas formas la iglesia rescato la parte de la cocina, 8 

ya que ellos lo que alquilaron fue un espacio y ellos acondicionaron una cocina para ellos, 9 

ya que la cocina grande está totalmente aparte y ellos no utilizan nada de eso. 10 

 El señor Intendente le indica al Presidente que disculpe que sea chichas pero que no les 11 

corresponde hablar de eso, que no les incumbe el tema. 12 

 13 

a) Informe Vice Intendencia. 14 

No hubo. 15 

Artículo X. 16 

Asuntos Varios 17 

1. La regidora Laura Calvo Pérez: Consulta que ¿cuándo van a arreglar el camino de Patas 18 

Negras? 19 

 El señor Intendente explica que eso se puede hacer, pero con la liquidación del otro año, 20 

porque proyectos pendientes porque no ingresaron los recursos son los del puente del Sitio, 21 

el resto si se van a hacer, pero con la liquidación. 22 

 La regidora Calvo Pérez menciona que ella le dijo a la hermana que sería para el otro año, 23 

que ya se sabía que fue un error, pero que era hasta el otro año. Y que ella está preocupada 24 

porque tiene que caminar. 25 

 26 

Artículo XI 27 

Acuerdos 28 

No hubo. 29 
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 1 

Artículo XII 2 

Cierre de Sesión 3 

Al ser las veinte horas el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no haber más asuntos 4 

que tratar.  5 

 6 

 7 

  8 

___________________________                         ______________________________ 9 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 10 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 11 

ÚLTIMA LINEA  12 

 13 

 14 


